La carrespondencia, al Director, POMAR, 5

No se devuelven los iginales, aunque no se inserten.

Tra de en en en

as, ran cla

ero

SU SU DO

IADELANTE

Organo de la U. G. T. y del Partido Socialista DE TERUEL Y SU PROVINCIA

centin 35 Suscripción: 1'50 trimestre.

Número suelto

NÚM. 94

TERUEL 6 DE FEBRERO DE 1932

ANO III -

"¡Ya llegó el Soviet!

«En el pueblo Castel de Cabra de la provincia de Teruel, los anarcosindicalistas proclaman el Soviet».

En éstos o parecidos términos, todos los periódicos de esta ciudad cántabra publican la noticia. Pero los de marcada tendencia derechista-y ello es un síntoma elocuente-la hacen destacar con gruesos caracteres. dedicándola sabrosos comentarios alarmistas.

«¡El Soviet! ¡Ya ha llegado el Soviet a España! ¡En Castel de Cabra triunfa la anarquía! ¡El país está algo así como a dos milímetros del caos! Es necesario un Gobierno de tipo conservador que imponga el orden ron mano dura! ¡El coco, que viene el coco!...».

De momento, ante tanta estupidez no he sabido qué hacer, si reir o indignarme. En Castel de Cabra, como en cualquier otro pueblecillo serrano de insignificante número de habitanles y sin medios de comunicación. media docena de locos o exaltados pueden proclamar lo que quieran y hacerse dueños de la situación por unas horas... las indispensables para que lleguen a enterarse de lo ocurrido en el Gobierno civil de la provincia.

Un grupo de inconscientes, armados de pistolas, pueden en un momento dado, por sorpresa, atemorizar a unos puñados de labriegos pacíficos y apoderarse de un Ayuntamienlo de puertas desvencijadas y salones desconchados.

El hecho en sí carece de importantia. A lo sumo, a lo sumo, un caso absurdo encierra cierto interés para un psiquiatra, ya que, como «cal'as», han de estar, obligadamente, os que son capaces de proclamar el Soviet en cualquier Castel de idem de

os que hay en España. Y esto lo saben, como nosotros, derios plumíferos cavernícolas. Pero a su afán de sacar partido de todo era sus infundados alarmismos, de existir un Castel de Cabra serían aces de inventarlo.

Quienes en su inconsciencia (quizáel fondo generosa), dieron la senación a los de fuera de que en la Ovincia de Teruel puede extenderse a anarquía, han hecho el juego una ez más a las derechas, las cuales, nombre de Castilbianco, unirán Mora el de Castel de Cabra en su

ra interesada de derrotismos. siEl Sovieti ¡Ya ha llegado el Soin a Bapatial» «[Acordaos de Cas-

tel de Cabra!»-saldrá escribiendo cualquier día alguno de estos reaccionarios que piden como algo urgente y necesario la implantación del orden a estacazos.

Pobres ilusos los que (y conste que queremos colocarnos en el mejor de los casos) queriendo de un modo absurdo hacer la «revolución social», no lograron otra cosa que servir de pretexto, que dar un «argumento» a la reacción para propagar sus teorías retrógradas en los cerebros pusiláni-

Las derechas necesitaban una bandera roja o negra ondeando en un Ayuntamiento español; los clericales necesitaban de un soviet más o menos auténtico en cualquier pueblecillo serrano; la reacción necesitaba unas fotografías (como las que publica hoy en su prensa) de una casa concejo, siquiera fuese la más miserable de la más pobre aldea del país, convertida en cuartel general de los anarquistas triunfantes... Y si antes la inventaban en sus mítines para asustar a los rebaños de beatas, hoy podrán ya decir que existe:

«¡Acordaos de Castel de Cabra! ¡No dejeis que echen a los jesuitas ni retiren los Cristos de las escuelas! ¡No consintais que se lleve a cabo la reforma agraria! ¡Vamos camino del caos! ¡Preparemos el regreso del Borbón, porque si nó España será en plazo muy breve un montón de escombros! ¡Busquemos un general que haga de nuevo dictador! Amados hermanos en Cristo: ¡¡¡Acordaos de Castel de Cabra!!!».

Los que jugando a la revolución, proclamaron... «lo que fuere», en el pequeño y escondido pueblo del partido de Aliaga, quizá crean en su inconsciencia que hicieron algo útil para la causa obrera... cuando lo cierto es que han servido (a sabiendas o no) los intereses de la reacción capitalista, clerical y monárquica.

Queriendo ser quizá unos «revolucionarios» al viejo estilo, no han sido en realidad, más que unos pobres

Que en el momento de exigirles el pago de «su culpa» se tenga en cuenta esta atenuante.

PEDRO DIEZ PEREZ Santander.

LA REACCIÓN SATISFECHA || Al servicio de la República o al servicio de la obstrucción

Se ha hecho pública la suscripción POPULAR que unos cuantos turolenses de buena fé han abierto para erigir un monumento a don José Torán de la Rad y el Ayuntamiento en sesión de 3 del corriente acordó por mayoría el hacer suya en cuerpo y alma la iniciativa; pero un señor concejal de los de al Servicio de la República, hace la proposición de que dicho monumento debe ser inaugurado el mismo día que sea el de don Carlos Castel.

Me parece muy bien que al señor Castel se le haga lo que es justo; pero ¿es que hasta que no se ha lanzado la idea de Torán se han preocupado los que tanto querían a Castel de hacerle el homenaje que se merecía? No. Pero aquí tenemos el caso de los obstruccionistas. No hacen nada ni dejan hacer. ¿No comprende ese conceial que no se puede hacer hoy lo que él pretende, puesto que si el monumento a Torán es algo problemático, el de Castel es, después de los años que han pasado, poco menos que imposible, a menos que unos cuantos señores se líen la munta a la cabeza, o por sistema, no se haga ni el uno ni el otro?

Es muy extraño lo que ahora se pretende, pero es más que no se quiera ver que esta suscripción es POPULAR y no particular como algunos se creen.

Yo no acierto a comprender cómo señores que hoy son concejales por la voluntad del pueblo, pueden ir contra los deseos de éste, si bien es verdad que, sobre todo en Teruel, se han sufrido tan grandes decepciones en los nombramientos, que ya me dirán algunos que hoy ocupan los escaños municipales qué pasará el día que haya nuevas elecciones. Estamos en un régimen de claridad y no de ander entre sombras y la idea del monumento, señores concejales, no se puede hacer política porque no

Pertenezco a la Comisión encargada para este asunto y como veo el agua venir, como sin tener que agradecerle a don José Torán el más pequeño fovor, sin tener el placer de haberme dirigido siquiera la palabra y sí sólo teniendo mucho derecho a que se le dé lo que merece, desde estas columnas me dirijo a quien deba recoger estas alusiones para decirle que se fiene que proceder más democráticamente en todos los asuntos y

ov us snoqmi oldsuic ou edustre su voluntad Hay que respetarla, porque de lo contrario se expone el que otra cosa intente aflas consecuencias que pudieran sobrevenir.

Sépanlo quienes | pretendan obstruir. Yo no sellolque lal Comisión puede decir el día de mañana, pero en lo que a mi respecta estoy dispuesto a que ahora no pase lo que pasó cuando Castel, aunque se diga lo que se quiera de si la Comisión la forman señores de poca o mucha valía, de si fracasará o será un triunfo, etc. Lo que nadie le podrá negar a la Comisión es su marcha próspera, su afán de ver cumplidas sus aspiraciones y su interés por la idea.

Si se está «al Servicio de la República», se está al servicio de la voluntad del pueblo y si no se está al servicio de ésta «se está al servicio de los que contra él van» y con esto creo haber dicho por hoy bastante.

La Comisión tiene los mayores ofrecimientos para el fin que se propone y no cejará en su empeño aunque sea preciso hablar más claro porque para estas cosas como decimos en Teruel, «me las pinto solo Por aigo pertenezco a la familia CAN-TACLARO.

JUDNAWISOUY

LIBROS RECIBIDOS

"Utopías y Realidades Socialistas"

Así titula a su nuevo libro Regino González, Profesor de la Escuela Obrera de Madrid.

He leido cuanto Regino González nos dice en su obra «Utopías y Realidades Socialistas. No puedo hacer crítica, pero si he de decir que nos enseña el «Progreso socialista a través de la Historia» que es como llamarfa yo a su obra.

Su lectura es amena y de enseñanzas utopistas, y que al través del tiempo, son realidades socialistas.

Dá a conocer biografías y obn de Platón, Tomás Moro, Tomás Campanella, Marelly, Saint-Simon, Gr Babeuf, Carlos Faurier, Roberto E. Cabet, A. Blanqui, L. Blanc. Morris, J. Ruskin y Carlos Marx

Esta obra se vende al preciosde s pesetas y consto de 185 por lectura interesa a quienes

PARA EL ALCALDE

En las obras del alcantarillado que se están realizando en nuestra capital," es de notar el abandono de los que están al frente de éllas, pues los escombros que extraen de las zanjas obstruyen el paso de los transeuntes y hasta cubren totalmente algunas bocacalles, con lo que se obliga al vecindario a dar pasos en balde.

Como es una cosa fácil de solucionar, llamamos la atención del señor alcalde para que obligue a la contrata de dichas obras a que las lleve en las debidas condiciones. Ya nuestras calles son estrechisimas de por si, y si las entrunas se dejan sin cuidado alguno, llegará momento que vamos a estar «incomunicados» con algunas calles.

Esperamos se remedien estas deficiencias para bien general del vecindario y en atención a los viajeros que pasan por nuestra capital.

RELOJERIA Y TALLER DE REPARACION DE JOSE FORTEA TERUEL San Juan, 36

iiNosotros contra todos!!

«Han fracasado los socialistas en Ingiaterra y en Australia, y tened en cuenta, que los de España en las próximas elecciones fracasarán igualmente». Esta es la frase lanzada por elementos republicanos burgueses y extremistas (?) lo mismo desde la tribuna, que desde la prensa, para desprestigiar y combatir la labor acrisolada de la U. G. de T. y el Partido Socialista Español.

No tenemos por qué negar que 110 hayan fracasado nuestros camaradas de Inglaterra y Australia, pero sí que negamos rotundamente, que el fracaso que ahora han tenido no les deje levantar cabeza, lo mismo en la lucha política que sindical, este frácaso es la lección que han de recibir el proletariado de Inglaterra y de Australia para que no se fien de las campañas-lo mismo que en España-Insidiosas que el elemento burgués y falsos predicadores de la reivindicación proletaria lanzan contra la digna honradez de los dirigentes de las organizaciones obreras.

El fracaso que han tenido estas dos naciones nos demostrarán en las rróximas elecciones, ya que la propaganda política y social, que los elementos conservadores han lanzado por todos los ambitos de ambos países no la podrán hacer firme, porque Jamás les ha convenido a los elementos burgueses las doctrinas proletarias, y sin embargo, éllos las han empleado ahora para querer gobernar felonamente.

Una de las cosas para la campaña política, que contra nosotros están pleando todos los elementos relicanos y extremistas... de cartón de pledra, aino endeble, es el tan

¿Desea V. informes de alguna Sociedád, persona, o le interesa algún asunto relacionado con su industria y con su negocio, aunque sea del Extranjero? DIRIJASE A

JESÚS ANDUJ APARICIO

Delegado en esta provincia del CONSORCIO JURÍDICO COMERCIAL TRANSRADIO ESPAÑOLA S. A.—MUTUA CONFIDENCIA.—THE UNIÓN. «HERMES» «BESKY».—LA INFORMADORA ESPAÑOLA Y CATALUÑA INDUSTRIAL.

Facilita construcción y compra-venta de lincas, proyectos, planos y peritaciones de arquitectos e ingenieros, consultas, testamentarias y defensa ante los Tribunales de todo asunto jurídico, cobro de créditos, colocación de capitales, traspasos, investigaciones co-asunto jurídico, cobro de créditos, colocación de capitales, traspasos, investigaciones co-asunto jurídico, cobro de creditos, esperiuras, gestión de marcas y patentes, reclamaciones de procedites, etc.

Conservaciones en DADIS, DIO JAMEIDO, LISBOA, HARAMA, DOMA

Corresponsales en PARIS, RIO-JANEIRO, LISBOA, HABANA, ROMA, LONDRES, NEW - YORK, VIENA, BERLIN Y BUENOS AIRES.

Consulte la Sección de Informes y se convencerá.

AGENTE DE «MUTUAL FRANCO-ESPAÑOLA»

miles de pesetas, que Prieto, mientras ha estado en el Ministerlo de Hacienda, ha engordado 10 kilos a causa de las peseias que se ha embolsado; que Largo Caballero es un «largo» y no hace más, en el Ministerlo de Trabajo, que chupar y dar plazas y empleos a sus amigos y compañerosjeh! esta es la sombra de los elementos terroristas... ful!-y no preocuparse de las reivindicaciones proieta-

Todos esos indivíduos que lanzan frases insidiosas contra la honradez de nuestros camaradas, todavía no han podido comprobar lo que tan canallescamente han dicho en desprestigio de la U. G. T. y el Partido Socialista. Pero... jay! el día en que la clase proletaria se harte de una vez y se lance en carrera loca y sin trabas contra todos esos mercachifles de la política!

El proletariado español es sensato -aunque diga «A. B. C.», «El Debate» y «La Voz de los Caciques» que es «salvaje»-y se ha dado cuenta de que todos esos «enchufes socialistas» de que hace tiempo se viene hablando, sólo están en la imaginación y en la boca calumniadora de cuatro republicanos que han perdido el prestigio de las masas, y, como unas mujerzuelas, han lanzado a los cuatro vientos palabras llenas de injurias que demuestran lo felones que son, que han sido y seguirán siendo.

Todos los partidos van contra nosotros los socialistas, pero que tengan en cuenta, que si todos van contra nosotros, linosotros iremos contra todos!!

NICOLAS GONZALEZ Juventud Socialista.

AVISO

Se hace saber a todas las Sociedades de la provincia adheridas a la U. G. T., que al renovar la Junta directiva, como principio de año, remitirán al Gobierno civil de esta provincia certificación del acta en que se hagan constar los acuerdos tomados en la Junta general, especialmente de los nombres y apellidos y domicilio de todos los compañeros que forman la nueva Junta directiva. Esta certificación trá reintegrada con 2'40 peselas y acompañada de un oficio, sin reintegro alguno. Todo ello en cumplimiento de lo que dispone la vigente Ley de Asociaciones.

tiene tantos empleos y cobra tantos Definición de la lucha de clases

«En aquel tiempo, el reino se hallaba invadido por maleantes y vagabundos, la mayoria extranjeros, que, practicando, ya la lucha de clases, infestaban el campo, saqueaban los castillos y asesinaban a la nobleza».

Entresaco estas amables líneas de una reciente crónica de «Le Temps». ¿No es eso una definición original de la lucha de clases?

Después de todo, quizás haya en ellas algo de exacto. Se trata solamente de que nos pongamos de acuerdo acerca de la naturaleza y la posición social de los maleantes que «saquean y asesinan» en nuestra época.

No son, seguramente, los obreros. que trabajan en las fábricas para producir una riqueza que pasa en seguida a otras manos.

Tampoco son, sin duda, los dependientes de los grandes almacenes cuyas múltiples sucursales se yerguen sobre las ruinas del comercio medio y pequeño.

No son, asimismo, los empleados de Banca con modesto salario; de estos Bancos donde desaparecen por el agio y la especulación los millones del ahorro.

No son, por último, los campesinos que trabajan y fecundizan la tierra para los asentistas ociosos o los burgueses de las ciudades.

Entonces, ¿quiénes? Si hay quienes practican la lucha de clases a la manera de estos bandoleros y vagabundos de la Edad Media, es en las filas de los capitalistas donde hay que buscarlos, porque éstos son únicamente los que asesinan y despojan al productor.

Por eso éste se hace socialista y sueña con un régimen en el que no será asesinado ni despojado por el capitalismo sin escrúpulos.

Los señores cronistas de elle Temps» deberian guardarse mucho de invertir los papeles.

PAUL FAURE

HOVENESI LEED Y PROPAGAD RENOVACION ORGANO DE LA PEDERACION DE JUVENTUDES SOCIALISTAS

Cosas que pasan en los pueblos

Ningún español ignora que el 11 de diciembre último fué el día que la mó posesión el Presidente de la ma va República española.

Todos sabemos que fué decleres fiesta nacional y por lo tanto se te rraron todos los centros y dependes cias oficiales. Sabemos todos te bién, que la Escuela es un centro es cial y por consiguiente debía cerrans dicho día, porque así estaba ordene do. Pero no se hizo esto en todos los pueblos, no. Bueno está que aquela aldeas sumidas en los rincones más escondidos de la tierra, aisladas con. pletamente de todos los medios de comunicación y que llegan con retraso los peatones, no guardaran la de. bida fiesta, porque no lo sabían, y la ignorancia les excusa el castigo, pero no solamente pasó en esas aldeas sino también en algunos pueblos dos de se recibe diariamente y con la debida normalidad la correspondencia Podría citar varios casos, pero me mitaré a exponer a la ligera lo que sucedió ese día en Torre las Arcas

Los señores maestros de diche pueblo, como buenos republicanos, procedieron por la mañana a colore en las ventanas del local escuela la bandera tricolor, y después de exitcarles a los niños el motivo de aquella fiesta, salieron todos rebosando alegría cuando llega al encuentro a concejal, diciéndoles que no habite causa para cerrar las escuelas, si no había clase ejercería su autodad... ¡valiente autoridad!

Los señores maestros, al oir ess palabras, demostrando más educación y prudencia, no por ignorar sus derechos, sino por evitar disgustos (pues siempre se tienen con estos aciquillos de vía estrecha), hubieron que acceder a lo ordenado por é «muy concejal».

¿Qué harías, querido lector, ou estas autoridades, especie de jesuia subterráneos? Yo, como todo socia lista, amante de la justicia y defensor del ultrajado, veo que dan pruebes de un desconocimiento absoluto di sus obligaciones, porque se metara donde nada les incumbe, pues p estos casos están formados los Cor sejos locales de primera enseñant así que si es por ignorancia, lo que podían hacer es, callarse reco dando el refrán que dice: «Albanil.ª tu paleta». Y si es por odio al ref men (que es lo más probable), les vito, y sería lo más aceptable, a pongan la dimisión, retirándose 18 quilamente y no reapareciendo que vuelva a reinar el felón Gui tan querido por éllos.

JUAN F. ESTEBAN

Torre las Arcas, 1932. Manuel Medina

Autos de Aiquier

Juan Perez, 7 - Celelon

El pan de los pobres

el 11

ie 10-

nue-

rado

ce-

den-

am-

off-

arse

na-

los

llas

nás

m-

de

ra-

de-

la

ro

15,

n-

e-

li-

16

10

Los sucesos de Castibla ico, lo aismo que los de Arnedo y todos cuantos han ocurrido en otras poblaciones, son dignos de lamentar por lo fatales y trágicos y lo mismo para unos que para otros, con mucho sentimiento y respeto debemos sumarnos a tanto dolor y reconociendo, que unos en cumplimiento de su deber y los otros cuando celebraban una manifestación de júbilo y alegría por haber logrado ganar un pleito por justicid y que con sacrificio y paciencia abbian sostenido, pierden la vida.

Cuando estos hombres toh triste destinol creían haber ganado y logrado el pan para los auyos, caen acribillados por las balas de los mausers, sus esposas, sus hijos y éllos mismos.

No hagamos clasificaciones ni disjingamos a las víctimas; todos son
víctimas desgraciadas, que al mismo
fempo que el cumplimiento de su deber también consiste el pan de los suyos. Hagamos desaparer los odios
que existen entre unos y otros que
somos los que hemos nacido sin forjuna.

Cuando son responsables los de arriba, que tozudeando se medio hurlan de las leyes; cuando por justicia se les gana un pleito a esos nostálgicos que desde luego en otros tiempos no hubiesen perdido, surge inesperadamente la catástrofe que cuesta tanta sangre y éllos, triunfantes, se quedam contemplando como a naufragos de escuadra enemiga.

Mirad también a esa «buena prensa» como así la llaman los muy ilusres Gil-roblanos o Gil-roblenses, que solamente se lamentan y conduelen de los unos, mientras en las otras vícimas figuran infelices mujeres y nifios; para unos consagran páginas enteras, en notas gráficas, en artículos y en comentarios a su manera y provecho Para los otros, nada; es más, les llaman turbas desmandadas. Señores de «El Debate» y demás prensa cavernícola: Nos están demostrando que ustedes no son lo que predican (cristianos), ¿o es que se las ha olvidado por un momento? Más que olvido, creo que no lo son. ¿Es que ustedes tratan de captarse las simpalias de las fuerzas de orden para que les protejan? Seffores; un poco de imparcialidad para decir las cosas y nos demostrarán que son discipulos de Cristo, o de lo contrario harán perder la fé en los feligreses.

Nosofros, los que leemos la «mala prensa», no les imitamos a éllos y lamentamos tan tristes sucesos, tanto de una parte como de otra, y en donde ha perdido la vida hasta un niño.

Si mi capacidad lo permittese como mi voluntad lo desea, icómo combatira de desde estas páginas a esos que dicen que «en las estepas extremeñas los incuitos indígenas han cometido un bárbaro crimen»! Lo del crimen lo lamentamos quizás más que éllos; pero eso de incultos indígenas..., Me parece que no fienen la culpa los que farecen de cultura; los que la tienen

BLASCO HERMANOS

FABRICAS DE TEJA Y LADRILLO

SANTAS JUSTA Y RUPÍNA Y MUDÉJAR DEL ARRABAL

Hornos mécanicos. Tejas y Ladrillos huecos y macizos.

Especialidad en baldosín y ladrillo prensado.

SAN JULIAN, N.º 69 - TELÉPONOS 132 Y 63 - TERUEL

son aquellos que en vez de erigir una ermita o una iglesia, debían haber hecho una escuela, y en vez de un cura un maestro, y por lo tanto haber sustituído a la doctrina con el código de justicia, para que estos desgraciados hubiesen sabido de antemano al cometer un acto en la responsabilidad que incurrían y que desgraciadamente se enterarán cuando el fiscal los sentencie, sin más salvación que cumplir la condena, ni más esperanza que la de algún indulto.

M. MINGUEZ

lustituto de vacunación antirrábico. Clínica de electroterapia y enfermedades secretas VICENTE MUÑOZ

CALLE DE VALENCIA, NÉMERO 17

Puede el baile continuar...

Causa honda pena leer continuamente cierta prensa que no cesa un momento en sus editoriales, criticar la actuación del partido Socialista a quien arriman la responsabilidad de las calamidades que atraviesa la nación.

No hay que extrañarse si tenemos en cuenta la historia del partido Socialista, su participación en los sucesos que derrocaron la monarquía, la preponderancia de su minoría, obtenida desde luego en franca unión con los demás partidos; pero sin recurrir a las martingalas caciquiles del anterior régimen aumentado y corregido por el actual del que para sacar a flote ciertos candidatos no han podido prescindir.

Téngase en cuenta ademas que el partido Socialista era cuando se dió el golpe el único partido que podía dar numerario fijo de fuerza, y el único que dentro sus filas disponía de carne de cañón cualidades reconocidas por los jefes de todos los matices republicanos, quienes sin duda alguna a la distribución de carteras dieron a cada cual lo suyo.

Sucedieron las elecciones generales y aquí ya se vió que para sostener y llevar al Congreso una minoría en consideración a la parte prometida por cada partido, había que recurrir a procedimientos electorales denigrantes; dándose el espectáculo electoral que todos hemos visto.

El partido Socialista fué a las elecciones sin tener que recurrir a esos medios y obteniendo una gran mayoría de diputados, los cuales pueden estar orguilosos de que los sufragios obtenidos, un ochenta por ciento sien ten las ideas de sus representados; en cambio hay muchos diputados republicanos que no fienen más de un diez por ciento de electores de su doctrina. Teniendo en cuenta pues; todo esto y mucho más que no se dice, no debe extrañarnos que toda esa serie de diputados cargúen contra el partido Socialista para arrebatarle el dominio electoral que hoy tiene; de pureza en asuntos electorales no acustumbrado.

¿Lo consiguen? Sí de hecho está conseguido. Todos los enemigos del Socialismo sin haber tenido repugnancia para ello; en las elecciones generales, afianzaron en sus puestos aquellos funcionarios que sabían desde los gobiernos civiles hacer diputados, recurrieron a todos los caciques que tuvo la dictadura y otros gobiernos, dándoles un poder máximo, no tuvieron en cuenta que en cada pueblo creaban una guerra civil, y hoy vemos pueblos de 150 vecinos que jamás hubo política, dos comités del mismo partido y varios casinos de diferentes ideas, dirigidos por caciques desaprensivos.

El partido Socialista, sin práctica, sin conocer estos procedimientos, sin creer en éllos, sin instrumentos adictos, impasible; ha presenciado el fenó meno que ha dado por resultado; no tener más tinglado electoral que sus asociados; perseguidos y diezmados; sin que se les haya ocurrido ver las causas de numerosos casos en cada provincia; sin ir más lejos en la nuestra, un pueblo cualquiera, Manzanera donde aquel grupo Socialista fué perseguido, tirado del ayuntamiento con procedimientos penables, asesinado un compañero del comité, cuyo asesino a pesar de su pobreza nada le falta ni las continuas visitas de el hombre funesto a quien los políticos tienen que rendir homenaje, por que hasta la fecha nunca ha sido más que partidario cada vez del que le da lo que pide.

De estos casos estamos llenos y en estas condiciones de pureza y fuerza y con un decreto de disolución el partido socialista sería invencible; y como esto no puede ser ignorado por los directores de los demás partidos, tienen que inchar el voto en contra del partido Socialista, para hacerle responsable del mal general ya que de otros no pueden censurarle.

¿Están los directores del Socialismo prevenidos? Los comités provinciales deben o no discutir el remedio a este peligro. Ellos tienen la palabra.

BARTOLO

Los mensajes Telegráficos en los giros

Hace algunos meses que por la dirección General de Telégrafos se dió al público la tacilidad de escribir mensales privados en los telegramas-giros al igual de lo ya establecido en al internacional y seguramente por desconocimiento de ello o por entender es cara la tasa por palabra, es muy poco lo que se utiliza en esta provincia

A divulgar este servicio y hacer ver al público las ventajas que para él tiene, tiende esta nota, en la que no nos guía otro interés que el de servirlo.

Los telegramas-giros tienen el caracter de urgentes y como tales son transmitidos anteponiéndolos al servicio privado y son lievados con gran celeridad al domicilio dei destinatario por haber personal dedicado exclusivamente a este servicio. El mensaje escrito en los giros gozará, pues, de estas preeminencias y no siendo preciso hacer constar el nombre ni el domicilio del imponente, ni del destinatario ni el punto de destino, por ir ya consignado de oficio en el mismo, éste quedará estrictamente reducido a las palabras del texto, lo que represenia una economía grande y que compensa suficientemente la diferencia de tasa con los telegramas ordinarios y llega a proporcionar un ahorro seguramente de los dos tercios de su importe si la comparación se hace con los urgentes de igual caracter que el suyo.

Un ejemplo práctico aclarará suficientemente cuanto se lleva dicho. La tasa por palabra de un telegrama privado es de 0'10 pesetas y 0'50 si es urgente, siendo el minimun de percepcion de 1'10 y 5'10, respectivamente, y supongamos el caso frecuentísimo de emplear este servicio para realizar un pago, remisión de lotería etc. el telegrama será así redactado. Madrid.-Manolita Pérez, San Bernardo 82.-Dos décimos sorteo 21.-Angel García.—Total once palabras sin haber consignado el domicilio del expedidor y su precio en tarifa ordinaria sería 1'20 y 3'40 pesetas si es urgente. Las cuatro palabras del texto escrito como mensaje en el giro valen 1'20 pesetas tan solo a pesar del caracter desurgencia que tienen. Aun más favorable es el caso de dar el estado de salud, felicitar un santo, etc. en que el texto queda reducido a una o dos palabras, ya que la sobretasa a cobrar sería de 50 a 60 céntimos.

DESDE MOLINOS

El Ayuntamiento de este pueblo, en sesión del 51 de enero, acordó por unanimidad dirigir al ministro de justicia un telegrama de felicitación por la disolución de los jesuítas, y otro de adhesión al gobierno por el fracasado movimiento comunista.

A su vez, la Agrupación local curso los siguientes a las mismas personalidades:

«Agrupación felicita cordiales mie vuecencia por decreto disolución lesuítas aves rapiña».

«Agrupación felicita cordialmente gobierno por rapido triunfo sobre occi movimiento comunista contra restmen pletórico pesaligio y vistore. Proletaries de tedes les Palens: IBNIOS

IADELANTE!

SEMANARIO SOCIALISTA

= NUM. 94 ==

TERUEL 6 DE FEBRERO DE 1932

ANO III

enfermo

Un cura pregunta a un enfermo:

-¿Cual es tu religión?

-Mi religión es el culto a la verdad, la ciencia, el arte y el amorcontesta el moribundo.

-¿Cual es, pues, iu idea?

-Mi idea es el practicar el amor, la justicia y la fraternidad.

-Entonces eres un pecador, porque no hay amor ni justicia fuera de Dios.

-Dios es una sombra vana-contesta el enfermo, animándose.

-No, hijo mío. Dios es el Creador y su cuerpo llena el Universo...

-No. El Universo físico es materia, éter en distintos estados, sustancia; y si esta sustancia llena el espacio, yo no sé donde puede esconderse ese Dios.

-Tus palabras son blasfemias y

-¡Bah! La vida del pobre es un infierno; y si efectivamente el Dios católico quisiera castigar a los pecadores, enionces tendría que empezar por usiedes, que todas las infamias de los poderosos consienten. ¡Vosotros, que habéis quemado y asesinado en nombre de Dios...!

El confesor, arrastrado por la cólera, incontenida ya, ruborizase. Pero como un buen pastor de almas, comprendiendo el temple del enfermo, hablóle dulcemente, con esa voz suave y humilde que saben emplear para cazar la pieza.

-Errores, hijo, los tiene cualquiera; y Dios sabrá distinguir a sus cor-

-No, padre; errores no, métodos, sistemas de cristianizar. Si sois representantes del Señor, entonces debéis confesar que él os equivocaba:

-Su infinita sabiduría no yerra

-No filosofemos, señor cura. ¿Por qué si amais al prójimo hacéis de carceleros? ¿Por qué si os sentís hermanos en este purgatorio terrenal bendecis las espadas homicidas de los ejércitos? ¿Por qué si sois justos os poneis de parte de los jueces de casta, que son los administradores de la injusticia y del privilegio? ¿Por qué en fin, si predicais que hay que ganar el pan con el sudor de la frente adulais a los paráslios y explotais al dé-

-Basta, desdichado. Tus pensamientos no tendrán perdón de Dios. Esas injusticias terrenas son para

probar el temple de sus criaturas.

—Entonces debemos convenir, sefor cura, que Dios es un ensayista,

Confesión de un un experimentador que tantea en la sombra. Sus ensavos nos planden. pues entonces es un criminal vesánico que no sabe lo que hace de sus hijos. ¿Qué sino crimen es hacer esclavos que sufren y reyes que disfru-

-Esas ideas-acusó el cura-son ideas insensatas, fruto del odio vano.

-No; son fruto del amor. Nadie sino la Iglesia ha triunfado con el odio, implantando la hoguera, persiguiendo y envenenando, pretendiendo aniquilar el pensamiento libre, los ideales de amor que yo propago.

-El fin justifica los medios, y cualquier vía es buena para Dios-replicó

-Sí, la horca y el puñal han hecho su obra de evangelización. Junto al librito de misa iba la espada; al lado de la iglesia se elevaba la hoguera. ¿No recuerda las 322.719 almas que quemó el brazo secular de la Inquisición, mientras los ministros de Dios festejaban la matanza con buenos vinos? ¿Y la noche terrible de San Bartolomé, en que los niños eran arrancados de los brazos de sus madres para ir a alimentar las llamas?

-¿Por qué recuerdas a los tiempos pasados, hijo mío? Palpa lo presente y verás la madre Iglesia como una institución de paz.

-¡Mentira! Ella intriga y continúa su pasado de violencia. Mirad las guerras santas; el Vaticano haciendo alta política; los sacerdotes instalando fábricas, los obispos accionistas de fundiciones de cañones y usinas

-Son casos discutibles, casos muy particulares y que habría de...

-¡Ah, canallas! Negais la historia v cerrais los ojos a la realidad. Pero la luz se hace paso, élla triunfará al fin. Y caerá la religión y el Estado y la Verdad se impondrá por persuasión por los siglos de los siglos-vociferaba el enfermo.

El cura, atemorizado y avergonzado de su fracaso, se perdió como una sombra en la oscuridad del amplio pabellón del hospital.

PEDERICO CLOQUELL Por la transcripción E. Z

AYUNTAMIENTO

La Alcaldía publica con ésta fecha un Bando por el que se hace saber que en la Gaceta número 32 de fecha de febrero del corriente año se anuncia dos vacantes de farmacéuticos inspectores municipales de Sanidad" para éste partido dotadas con 2.750 peseras anuales.

LA MASCARA

La habreis visto pasar. Lleva un gorro frigio y un dominó con la bandera tricolor. Está aquí y allí, en éste y en el otro pueblo. Es una verdadera máscara, que pasea ufana su persona. Cree que nadie la conoce y es ya de todos conocida. ¡Pobre máscara!

Tú eres el viejo cacique de los tiempos monárquicos, que vendías el rebaño electoral al mejor postor. Tú el que cambiabas de careta, cuantas veces el Borbón cambiaba de consejeros. ¡Eres la eterna máscara! Una máscara zafia y burda, que tiene la ilusión de ser lo que fué.

¡Máscara vieja! ha empezado a gritarte el pueblo; ese pueblo que tú manejabas y a quien engañabas, y tú, que no quieres resignarte con la República que ha empezado, te agazapas, esperando tu hora, a ver si de un zarpazo deshaces lo hecho y vuelve la orgía de tu política y tu desafuero.

Tápate bien máscara. Guarda tu persona tanto como tus malas ideas. Apesar de tu gorro, tu antifáz y tu dominó, todo el mundo te conoce. ¡Eres la máscara vieja. que ahora parece un

Tú sola, la responsable de todos nuestros viejos desastres; tú, la madre de toda la incultura del pueblo; tu la originaria del espolio que sufrió la hacienda; tu, la que sostuviste una tiranía de ocho años, en los cuales, icuantos sinsabores hiciste apurar al pueblo!

¡Máscara vieja! Aún se te vé la escarapela del somatén y aún guardan tu figura, las fotografías de aquellas mascaradas de que eras comparsa.

Te odia el pueblo, óyelo bien, cacique lugareño. Te odia el pueblo y ve en ti al forjador de Arnedos y Castilblancos. Te odia y te señala con el dedo acusador. ¡Máscara vieja!

Miradla, miradla ahora como corre penetra por aquella puerta. ¿La veis? tiembla y sus pasos son inseguros. Tiene miedo de que allí también la conozcan... allí... en aquella casa donde acaba de meterse, que ostenta un letrero que dice Centro Radical. (Ah! Desgraciadamente; será bien recibida. De la calle sube un clamor de pueblo enardecido que aún grita, Ilmáscaras viejas!!...

KELLER.

INVITACION

Los presidentes de los Círculos Turolense y Mercantil han tenido la dellcadeza de invitarnos a los bailes de máscaras que celebrarán dichas soc'edades los próximos días de Car-

Agradecemos sinceramente la deferencia tenida para con nosotros.

Pagando las consecuencias

Allá por el mes de junio último, se mó un acuerdo el Ayuntamiento e nuestra Ciudad, con el voto en conte de la minoría socialista, de delar e contrato tal como estaba con la es ciedad Aguanaces», del arrendantes to para coto de caza del citado mone

En aquella sesión la minoría soca. lista hizoles ver el perjuicio que hacia dicho coto a la agricultura cercana e citado lugar de recreo y ociosidad, pero por lo visto no interesa a la mayora de nuestros ediles el que el pobtrabajador ponga todo su entusiasme y sudor en el cultivo con la esperanza de recoger unas fanegas de trigo con que mitigar sus necesidades más perentorias y a la vez pagar el canón que el mismo Ayuntamiento le ha in. puesto, y que todas estas ilusiones se vean frustradas por el capricho de quienes sostienen el gusto de caze algunos conejos, ya que estos se encargan de destrozar la semilla derante todo su desarrollo.

¿Eso no lo tenfan en cuenta?; pues no lo podrán alegar porque ya que daron enterados; o es que vamos; seguir haciendo mangas y capiros como en tiempos del nefasto Borbos?

Y vamos al grano: En las parceles y demás tierras limítrofes nos hen dejado ya casi sin cosecha, por ser pasto de los conejos del repetido colo ¿quién nos abona los perjuicios? ¿Quién está obligado a responder del daño? En personas decentes y que se llaman republicanas y además demócratas, el verdadero culpable de que el daño se efectúe, pero hasta la fecha nada han dicho de esto, por lo visto no les preocupa. Y por lo tanto a los agricultores perjudicados nos corresponde callar?... No; no se put de callar ni consentir que se divierts diez o doce indivíduos a costa de iss que trabajamos la tierra.

Para mí es una vergüenza que esto ocurra y por lo tanto es menester que la inmensa mayoría de nuestro Ayurtamiento rectifique su proceder sobre este asunto y si no lo hace así mere cerá del gremio de agricultores ! más unánime y enérgica protesta.

P. NOGUERA. merca v and m

Ha sido destituído de su cargo de Director general de la Guardia civil, el general Sanjur jo; le sustituye el gene ral Cabanellas.

INP. TONAS PUBRIG. - TO